
AMSDM	  Procès-‐verbal	  2014	  
	  
La	  Présidente,	  Andrea	  Zryd	  ouvre	  l’AG	  avec	  5	  minutes	  de	  retard.	  
Elle	  salue	  Hans	  Babst,	  membre	  d’honneur.	  
Sont	  excusés	  :	  Lilo	  Regenass,	  Walter	  Mengisen	  et	  Max	  Etter.	  
	  
1.	  Procès-‐verbal	  2013	  
Est	  approuvé.	  
	  
2.	  Rapport	  annuel	  2013/2014	  
Est	  approuvé.	  
	  
3.	  Finances	  I	  
La	   caissière,	  Marianne	   Rossi	   est	   ravie	   de	   pouvoir	   présenter	   des	   «	  chiffres	   noirs	  »	   pour	   la	   1ère	   fois,	  
résultat	  d’un	  mailing	  agressif	  et	  d’une	  augmentation	  de	  la	  cotisation	  (CHF	  10.00).	  Dorothea	  Michel	  lit	  
le	  rapport	  des	  réviseurs.	  Le	  compte	  de	  résultats	  est	  approuvé	  sans	  opposition,	  ni	  abstentions.	  Merci	  à	  
Marianne	  Rossi.	  
	  
4.	  Elections	  
Aucun(e)	  Vice-‐Président(e)	  n’a	  pu	  être	  trouvé	  à	  ce	  jour.	  Gros	  souci	  !	  Le	  Comité	  prie	  tous	  les	  membres	  
présents	  à	  mobiliser	  d’éventuels	  candidats	  !	  Wilhelm	  Franc	  serait	  éventuellement	  intéressé.	  Rebecca	  
Wüest	  est	  réelue	  responsable	  technique	  par	  applaudissement.	  
	  
5.	  Budget	  2014/2015	  
Marianne	   Rossi	   explique	   le	   budget.La	   vente	   des	   habits	   AMSDM	   ne	   se	   fait	   que	   difficilement	   et	  
représente	  de	  ce	   fait	  un	  «	  poste	  négatif	  ».	  Le	  budget	  est	  approuvé	  sans	  opposition,	  ni	  abstentions.	  
Merci	  à	  Marianne	  Rossi.	  
	  
6.	  Infos	  de	  Macolin	  
Env.	  150	  personnes	  intéressées	  ont	  passé	  l’examen	  d’entrée	  au	  stage	  d’études.	  38	  ont	  réussi	  et	  ont	  
été	  accepté.	  La	  formation	  reste	  toujours	  très	  populaire.	  Mais	  qu’y	  a-‐t-‐il	  après	  ?	  Le	  diplôme	  Bsc	  n’est	  
toujours	   pas	   reconnu	   dans	   certains	   cantons	   (Zurich,	   Vaud).	   Les	   diplômés	   doivent	   encore	   passer	   le	  
Master	  et	  suivre	  des	  cours	  HEP,	  pour	  augmenter	  leurs	  chances	  d’emploi.	  
	  
Concernant	   le	   problème	   dans	   le	   canton	   de	   Zurich	  :	   Andrea	   Zryd	   a	   pris	   contact	   par	   courrier	   avec	  
diverses	   personnes	   concernées	   dans	   le	   canton	   de	   Zurich.	   La	   HEFSM	   ne	   semble	   pas	   souhaiter	  
s’occuper	  de	  cette	  fâcheuse	  affaire.	  Elle	  préfère	  la	  renvoyer	  aux	  cantons,	  vu	  que	  se	  sont	  eux	  qui	  ont	  
la	  souveraineté	  en	  matière	  d’évaluation	  salariale.	  Ensemble	  avec	  l’ASEP	  (Ruedi	  Schmid)	  et	  la	  HEFSM	  
(Walter	  Mengisen),	   ainsi	   qu’avec	   des	   personnes	   influentes	   du	  milieu	   politique,	   une	   «	  Task	   Force	  »	  
pourrait	  être	  mise	  sur	  pied.	  Appel	  à	  tous	  les	  membres	  présents	  de	  s’annoncer	  auprès	  de	  Andrea	  Zryd,	  
s’il	  devait	  y	  avoir	  d’autres	  développements	  négatifs.	  
	  
Quelques	  membres	  présents	  manifestent	  leur	  mécontentement	  lors	  d’une	  discussion	  ouverte.	  
	  
En	   raison	  de	   l’inaction	   incompréhensible	  –	  de	   l’avis	  de	   l’AMSDM	  –	  de	   la	  part	  de	   la	  HEFSM,	  Andrea	  
Zryd	  propose	  de	  préparer	  un	  courrier	  à	  l’OFSPO	  (M.	  Remund),	  à	  la	  direction	  des	  études	  de	  la	  HEFSM,	  
ainsi	  qu’au	  conseil	  de	  la	  Haute	  Ecole	  spécialisée.	  LA	  HESFM	  doit	  enfin	  prendre	  position	  et	  s’impliquer	  
pour	  ses	  diplômés	  et	  la	  protection	  des	  droits	  acquis.	  
La	  proposition	  de	  mettre	  en	  route	  ce	  courrier	  est	  approuvé	  sans	  opposition.	  
	  
Concernant	   la	   réforme	   Bachelor	  :	   les	   étudiants	   sont	   tenus	   à	   suivre	   dorénavant	   plus	   de	   matières	  
obligatoires.	  Cette	  décision	  est	  fortement	  bienvenue.	  Il	  semblerait	  que	  de	  plus	  en	  plus	  d’étudiants	  du	  
sport	   aient	   choisi,	   dans	   un	   passé	   récent,	   le	   chemin	   de	   la	   moindre	   résistance	   au	   niveau	   de	   la	  
formation.	  



La	  HEFSM	  offre	  nouvellement	  une	  formation	  Master	  (incl.matières	  didactiques)	  pour	  enseigner	  dans	  
les	   écoles	   de	   formation	   professionnelle.	   Certains	   modules	   devraient	   éventuellement	   être	   suivis	   à	  
Fribourg	  (Uni	  ou	  HEP	  ?)	  ou	  au	  centre	  de	  formation	  professionnelle	  suisse	  nord-‐ouest	  (FHNW).	  
	  
7.	  Alumni	  
«	  Alumni	  »,	  après	  une	  longue	  phase	  de	  planification,	  a	  finalement	  été	  fondée.	  Le	  Comité	  se	  compose	  
exclusivement	   d’anciens	   ou	   d’actuels	   membres	   AMSDM.	   De	   plus,	   toutes	   les	   régions	   y	   sont	  
représentées.	   La	   Vice-‐Présidente,	   Christiane	   Beuchat,	   étant	   empêchée,	   c’est	   Andrea	   Zryd	   qui	  
présente	  brièvement	  Alumni.	  Nouvellement,	   il	  existe	  un	  partenariat	  entre	  l’AMSDM	  et	  Alumni	  dont	  
le	  but	  est	  d’utiliser	   les	  synergies.	  L’AMSDM	  reste	  une	  association	   indépendante.	  Tous	   les	  membres	  
AMSDM	  deviennent	  automatiquement	  (gratuitement)	  membres	  d’Alumni.	  Ceux	  qui	  ne	  le	  souhaitent	  
pas,	  doivent	  se	  désinscrire	  chez	  Alumni.	  Avec	  son	  propre	  site,	  Alumni	  est	  aussi	  présente	  sur	  Internet.	  
	  
8.	  Infos	  ASEP	  
La	  nouvelle	  rétribution	  financière	  a	  pu	  être	  réglée	  de	  manière	  correcte	  et	  sans	  problème	  avec	  l’ASEP.	  
En	   général,	   il	   y	   a	   une	   très	   bonne	   collaboration	   avec	   l’ASEP	   (en	   particulier	   avec	   Ruedi	   Schmid).	  Un	  
premier	  projet	  commun	  a	  d’ores	  et	  déjà	  débuté	  :	   combattre	   la	  diminution	  des	   leçons	  de	  sport	  aux	  
gymnases	  (tertiaire)	  dans	  le	  canton	  de	  Berne.	  
	  
9.	  Sports	  de	  neige	  
Pascal	   Oehler	   explique	   le	   triste	   bilan	  :	   le	   nombre	   de	   participants	   est	   en	   constante	   baisse	   et	   le	  
décompte	   final	   du	  MF	   toujours	  dans	   les	   chiffres	   rouges.	   Les	   frais	   élevés	  du	   forum	  Sports	  de	  neige	  
(CHF	   2000)	   y	   contribuent.	   De	   ce	   fait,	   Pascal	   Oehler	   a	   demandé	   à	   l’équipe	   des	   responsables	   de	  
s’enquérir	   auprès	   de	   leurs	   cantons	   respectifs	   sur	   la	   possibilité	   de	  partager	   les	   frais	   du	   forum.	  Une	  
demande	   justifiée,	   vu	   que	   les	   responsables	   s’occupent	   aussi	   d’autres	   cours	   pour	   leur	   canton.	  
Pourquoi	  alors,	  l’AMSDM	  devrait-‐elle	  porter	  seule	  les	  frais	  du	  forum	  ?	  Peu	  d’échos	  positifs,	  sauf	  chez	  
Robi	  Rissi	  (Canton	  de	  Berne).	  A	  l’avenir,	  les	  frais	  pour	  Robi	  Rissi	  seront	  réglés	  de	  manière	  alternante.	  
L’AMSDM	  économisera	  ainsi	  la	  moitié.	  Pascal	  Thüring	  et	  Pascal	  Oehler	  ne	  sont	  plus	  actifs	  à	  l’office	  J+S	  
et	   ne	   participeront	   pas	   au	   forum	   cette	   année.	   Pascal	  Oehler	   ne	   participera	   pas	   non	   plus	   au	   cours	  
central	  J+S.	  
Pour	   le	  MF	  Sport	  de	  neige	  2015	   il	  est	  décidé	  :	   s’il	  n’y	  a	  que	  des	  classes	  de	  ski,	  Pascal	  Oehler	  ne	  se	  
rendra	   pas	   au	   MF.	   Dans	   ce	   cas,	   Robi	   Riss	   prendra	   la	   direction	   du	   cours.	   Toute	   la	   procédure	  
d’inscription	  passera	  par	  Robi	  Rissi.	  
Vu	   que	   la	   station	   d’Engelberg	   comme	   lieu	   de	   cours	   n’a	   pas	   été	   particulièrement	   apprécié,	   le	  MF	  
Sports	  de	  neige	  2015	  aura	  à	  nouveau	  lieu	  à	  la	  Lenk.	  La	  question	  d’un	  autre	  lieu	  reste	  ainsi	  posée	  et	  
non	  résolue.	  
	  
10.	  Motions	  des	  membres	  
Néant	  
	  
11.	  Divers	  
Dorothea	  Michel	   relève	   l’importance	  du	   travail	   de	   l’association	  et	   invite	   les	   collègues	  présents	   à	   y	  
participer.	  Hans	  Babst	  explique	  que	  son	  engagement	  sert	  à	  mieux	  faire	  connaître	  et	  à	  porter	  l’image	  
des	  maîtres	  de	  sport	  de	  Macolin	  à	  l’extérieur.	  
	  
	  
Pour	  le	  procès-‐verbal	  :	  Rebecca	  Wüest	  
Pour	  la	  traduction	  :	  Irène	  Neveu	  
	  


